

EL SOCIALISTA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

Subscription trimestre España, 1 peseta; Portugal, 1,50; Exterior, 1,75.
Venta: Paquete de 30 números, 1 peseta.

APARECE LOS VIERNES

REDACCION Y ADMINISTRACION: ESPÍRITU SANTO, 18, 2.º IZQUIERDA

La correspondencia de Redacción dirijase á Pablo Iglesias, la de Administración á Felipe Peña Cruz.

SUSCRIPCION

para sufragar los gastos que ocasione la representación del Partido Socialista Obrero en el Congreso Internacional de Stuttgart.

Suma anterior, 292,30 pesetas.

Madrid.—M. G. Cortés, 0,50.—F. P. Cruz, 0,25.—P. Iglesias, 0,25.—F. Mora, 0,25.—Uno, 1.—Robira, 0,50.—A. de Frutos, 0,20.—C. Lobo, 0,20.—J. Unsain, 0,25.—B. Lumbreras, 0,25.—Total, 3,65.
Ciudad Rodrigo.—C. Muñoz, 5.
Málaga.—J. Rodríguez, 0,15.—A. S., 0,50.—Total, 0,65.
La Moral.—M. Díaz, 1.
Argañosa.—J. Trío, 1.
Avilés.—L. García, 0,25.—J. González, 0,25.
A. González, 0,25.—Total, 0,75.
Barcelona.—C. Perlasia, 0,50.—J. Escrivá, 0,50.—J. Batllori, 0,25.—V. Ferrer, 0,50.—El niño Marchante, 0,20.—Juana Muñoz, 0,30.—J. Rodríguez, 1.—Total, 3,45.
Total general, 307,80 pesetas.

LA SEMANA SANGRIENTA

La célebre semana, en que los sicarios de la burguesía francesa, mostrándose dignos de ella, persiguieron ferozmente á los heroicos defensores de la Commune, sin respetar ancianos, mujeres y niños, jamás será olvidada por los que han proclamado y proclaman su solidaridad con aquéllos. Lejos de eso, su recuerdo avivará en todos las ansias de concluir con un régimen que hizo escribir en la Historia página tan negra y bochornosa y redoblará los bríos de los que sin cesar le combaten.

La hora del desquite, el momento de que el proletariado liquide esa cuenta con la clase privilegiada, se acerca. Señales evidentes de ello observanse en todo el horizonte social, y nada hay que pueda detener ó extraviar la acción justiciera de los modernos esclavos.

El Poder político, ese Poder que fragmentariamente conquistó la Commune, caerá pronto en manos de los verdaderos productores, y la posesión de él por éstos anunciará al mundo el derrumbamiento de la clase esclavizadora y su inmediata desaparición.

FALSIFICADORES DE LA VERDAD

Otra nueva «derrota» acaba de sufrir Jaurès en el Parlamento francés. Se la han infligido el radical é individualista Clemenceau y, sobre todo, el apóstata del Socialismo internacional Briand. Así lo han pregonado los corresponsales en París de los diarios madrileños.

El tema discutido fué la conducta reaccionaria del Gobierno radical, y principalmente la observada en el asunto del Sindicato de maestros y de los de otros funcionarios del Estado.

Basta anunciar el tema para comprender que el célebre orador socialista pisaba terreno firme, y que era imposible que en él, aun prescindiendo de sus extraordinarias cualidades oratorias, pudiera ser derrotado por nadie.

Ha ocurrido ahora lo mismo que la otra vez. En la cuestión de principios que discutí con Clemenceau, la «derrota» de Jaurès fué un soberbio triunfo, como pudieron apreciar cuantos leyeron sus discursos. Su «derrota» en la discusión mantenida hace pocos días con aquél y con Briand acerca de la conducta del Gobierno, ha sido otra victoria tan señalada como la de entonces. Con otro debate de igual efecto que el último habido en la Cámara de diputados, Clemenceau sale del Poder.

Pero la verdad para la Prensa burguesa en casos tales, no es verdad. ¿Decir que un Gobierno resulta quebrantado por los ciertos ataques que le han dirigido los socialistas? ¿Reconocer que la primera figura política en Francia de la clase patronal ha sido vencida por un representante del Socialismo? ¿Confesar que la severa crítica de los socialistas unificados ha hecho estragos en el Gabinete que preside Clemenceau? ¿Eso, jamás!

Lejos de decir, reconocer ó confesar todo eso, bócale á la Prensa burguesa decir lo

contrario, afirmar sin aprensión alguna que los vencidos son los vencedores y el vencedor el vencido. Si eso no hiciera, traicionaría los intereses de su clase y tendría una moral distinta de la de ésta.

A una clase que para ganar, para enriquecerse no repara en adular los productos que fabrica, corresponde una Prensa que altere la verdad y que desfigure los hechos. «El caso es obtener beneficios», dicen los explotadores; «el caso es engañar á la gente para que la vida del régimen burgués dure», dicen los órganos periodísticos de la clase patronal. Y allá van invenciones, y allá van cosas que no han ocurrido, y allá van falsedades.

Pero hoy ya esas campañas no producen todo el efecto que con ellas se busca. Así como se sabe que los productos materiales que consumimos no son puros en su mayoría, se sabe también que muchas de las cosas afirmadas por la Prensa burguesa—casi todas las relativas á la lucha contra el régimen social presente—se apartan de la verdad.

No es, por tanto, muy positiva la labor de los que la falsifican. Entre los trabajadores hay ya muchos, muchísimos que no dan crédito á las aseveraciones que en ciertos asuntos hace la Prensa burguesa.

Para que la verdad resplandezca mejor, y porque merece ser leído, aparecere en nuestras columnas el discurso de Jaurès á que aludimos, comenzando su publicación en el número próximo.

La semana burguesa.

Confesemos ingenuamente que nos hemos equivocado en nuestras apreciaciones acerca de la actitud del partido liberal, mejor dicho, de su jefe.

Nosotros, y con nosotros casi todos los que todavía se ocupan de estas cosas, creíamos que las amenazas de abstención parlamentaria fulminadas por el Sr. Moret no serían cosa del otro jueves, teniendo en cuenta la fama de dúctil é irresoluto de que goza el antiguo demócrata.

Pues ahí le tienen ustedes tan decidido, ocupando á diario la tribuna en el Círculo Liberal, erigido en Parlamento del género ínfimo, y pidiendo, en arranques de varonil oratoria, la cabeza de La Cierva y la de toda la fauna gubernamental, en castigo á los atropellos cometidos con los liberales en las pasadas elecciones.

Los conservadores, por su parte, se excusan diciendo que ellos no han hecho ni siquiera tanto como hicieron sus rivales en materia electoral.

En suma, que no salimos del socorrido *más eres tú*, y que nadie sabe cuándo terminará la tirantez de relaciones entre los dos partidos del turno expacífico.

Y será lástima que esto acabe pronto, porque lo cierto es que nos íbamos á divertir mucho.

Los carlistas han celebrado un banquete en la propia villa y corte para festejar sus recientes triunfos electorales.

Cerca de 1.500 partidarios de la reaparición de las «honradas masas» asistieron al banquete, en el cual hubo brindis por el triunfo de la fósil política carlista y no pocos vivas á la Solidaridad catalana, que ha tenido el acierto de resucitar el cadáver del ultramontanismo.

Que nosotros sepamos, no hubo vivas á Salmerón, jefe nato de la moderna comunión política.

Pero debió haberlos, ya que todos los concurrentes al banquete saben que en el recibimiento hecho en Barcelona al ilustre filósofo, y al cual asistieron cuantos elementos integran la Solidaridad, hubo vivas á ésta y á aquél.

Y los de aquí, á fuer de agradecidos, no han debido ser menos.

Nada de extraño tiene que los carlistas, gozosos con sus actas, como chiquillos con zapatos nuevos, hayan querido exteriorizar su júbilo reuniéndose en fraternal agape: son cosas propias de la fragilidad humana.

Pero es el caso que los republicanos, que también han obtenido un relativo triunfo

electoral, no han celebrado ni el más pequeño acto en albricias de su campaña.

Por lo cual *El País* se duele del hecho, y dice que mientras los carlistas han hecho ostentación de su triunfo, «los republicanos no han osado verificar, después de las elecciones, un acto análogo, temerosos, y con fundamento, de que nos tirásemos los platos á la cabeza».

Tu dixisti.
Los republicanos ya no pueden ir juntos ni á coger monedas de cinco duros.

El impulsivo Bonafoux, que regula sus afectos y sus odios con sujeción á las oscilaciones de su sistema nervioso, en una correspondencia suya, inserta en el *Heraldo*, ha calificado de Strómboli oratorio y de dacha de majaderías el discurso que Jaurès ha pronunciado en la Cámara combatiendo la política reaccionaria de Clemenceau.

Como el movimiento se demuestra andando, la mejor demostración de la injusticia de semejantes calificativos consiste en insertar el discurso; y eso es lo que nosotros haremos.

Los que lo lean conocerán entonces el valor que puede darse á la opinión de ciertos críticos que han adquirido renombre, antes que por la rectitud de sus ideas, por la procacidad de su estilo.

A propósito de la política francesa y de los recientes debates entre socialistas y radicales, incurre *El Liberal* en una porción de inexactitudes al afirmar que en el seno del Socialismo francés existen las rivalidades de que habla.

Porque la lucha entre radicales y socialistas no puede ser lucha entre correligionarios, aunque en el Gobierno francés haya individuos que presuman de tener ideas socialistas.

Este es precisamente el confucionismo, el equívoco, que tan interesados se muestran en mantener los pseudoradicales que quieren separar al proletariado de la verdadera vía de emancipación; ese equívoco que se esfuerzan por sostener los que quieren hacer compatible el ejercicio de la crítica socialista con la cooperación en el Gobierno burgués.

Y tan inexacto es lo de la división de los socialistas franceses, hoy más unidos que nunca—como que se titula el suyo Partido Socialista unido—como lo de que Jaurès haya proporcionado ministros á los Gobiernos de la República.

Pudo en un tiempo el gran orador creer en la eficacia del método intervencionista; pero de ese error, de que ya está curado, no puede deducirse lo que *El Liberal* le atribuye.

Esto aparte de que los actuales ministros franceses que se llaman socialistas no pertenecen al partido y uno de ellos no ha estado afiliado nunca.

Táchanos *El País* de desagradecidos porque al hablar del indulto de nuestro amigo Acevedo no hemos hecho mención expresa de los elementos democráticos ajenos al partido que nos ayudaron á mover la opinión contra la injusta sentencia. No hay tal desagradecimiento.

Más de una vez nos hemos referido en estas mismas columnas á la loable campaña de cuantos estimaron que era un deber oponerse á que la monstruosa sentencia se cumpliera, y lo hemos agradecido, como era natural.

Nosotros mismos, en distintas ocasiones, hemos coadyuvado en la medida de nuestras fuerzas á protestar contra sentencias injustas impuestas á individuos que profesaban ideas totalmente opuestas á las por nosotros defendidas, sin que jamás se nos ocurriera recabar nuestra parte alicuota en el éxito obtenido: bastábanos saber que cumplíamos con nuestro deber de demócratas.

De todos modos, conste que agradecemos, y nos satisface que así haya sido, que en nuestra campaña de reparación de una enormidad judicial, hayamos tenido á nuestro lado gran parte de la intelectualidad que conuiga en los elevados y altruistas fines de las ideas democráticas.

Los partidarios á ultranza del militarismo deben leer, y hacerse cargo de ella, la ingenua declaración del general japonés Kuroki en un banquete con que le han obsequiado en Nueva York:

Esta profesión de las armas á que tengo la dicha de pertenecer, tiene una cosa noble: que sirve para imponer la paz. Mi país quiere la paz para con ella desenvolverse y prosperar.

Es decir, que el general Kuroki, de quien nadie puede decir que es un fracasado, reconoce que el militarismo es una desdicha, impuesta por la actual organización social.

Tomem buena nota de esta afirmación aquellos á quienes les acomete la hidrofobia cuando nosotros decimos eso mismo.

Porque en esta ocasión, el testimonio procede de labios autorizados.

Con motivo del regio natalicio, nos han visitado unos cuantos príncipes extranjeros, todos los cuales, una vez cumplida la importante misión que á Madrid los trajo, fueron llevados á presenciar una corrida de toros y obsequiados con sendos pares de banderillas de las de lujo.

Y ese será el único recuerdo—en unión de algún que otro abanico ó pandereta—que llevarán á luengas tierras de su permanencia en España.

Para que siga perpetuándose la leyenda de que este es un país irredimible y de que las únicas aspiraciones nacionales son la torería y la guitarra.

EN EL MUNICIPIO

Sesión de la Junta Municipal.
La celebrada el 14 del corriente, la abrió el alcalde á las diez y media de la mañana. De los asuntos sometidos á su examen, solamente se discutí el primero relativo al tipo del arbitrio sobre limpieza de pozos negros.

Le combatió el Sr. Fatás, oponiéndose á que se rebajase dicho tipo á los propietarios de casas del extrarradio. Mostrándose defensor de la higiene, quería que se adoptara la solución más contraria á ésta.

El Sr. Ortega Morejón le combatió también por estimar que el Ayuntamiento no debía cobrar por hacer dicha limpieza.

El Sr. Gascón defendió el dictamen, sosteniendo la conveniencia de rebajar aquel tipo para que la población ganase en lo relativo á la limpieza.

Como el Sr. Fatás mostrara extrañeza por que dicho asunto se hubiera tramitado rápidamente, habiendo en la Comisión concejales de carácter anticapitalista, mientras otros se despachaban con más calma, Iglesias le contestó que los concejales socialistas procuraban siempre que los asuntos se resolvieran con la mayor rapidez, y que en el de que se trataba, por ser importante, ya que afectaba á la salud de la población, y por haber estado todos de acuerdo, se había despachado en seguida.

«Yo he votado—agregó—que se rebaje el precio de dicho arbitrio de 3 pesetas á 50 céntimos el metro cúbico, de una parte porque sobre ser caro para aquellos propietarios el actual tipo, manteniéndole hará que limpien menos dichos pozos, causando así daño á la salud; y de otra, porque siendo excesiva la cantidad de 3 pesetas, se la harían pagar en el alquiler de la habitación á los inquilinos, que son todos trabajadores. Es decir, que he votado ese dictamen por razón de conveniencia general para el vecindario, y por mirar á la vez por los intereses de los obreros á quienes aquí de hecho representamos.»

El dictamen fué aprobado por la Junta Municipal, con el voto en contra de los Sres. Fatás, Ortega Morejón y un vocal contribuyente.

Los demás asuntos fueron aprobados sin discusión, si bien con el voto en contra de la minoría socialista el relativo á la concesión de un crédito de 20.000 pesetas para donativos y festejos con objeto de solemnizar el natalicio del príncipe de Asturias.

El alcalde, después de leer un mensaje del Ayuntamiento de Lisboa al de Madrid por el nacimiento de dicho príncipe, propuso que se contestara á aquél agradeciéndole su felicitación y que se nombrara una Comisión para felicitar á la real familia por el referido natalicio. La Junta aprobó ambas cosas, con el voto en contra de la minoría socialista. También el Sr. Fischer hizo igual demostración.

Comisión de Policía.

Bajo la presidencia del alcalde, se reunió el día 16, á las once de la mañana, la mencionada Comisión para tratar del asunto relativo al servicio de coches.

El alcalde expuso los antecedentes del concier-to que realizó con los que hoy hacen ese servicio

y pidió la opinión de los individuos de la Comisión para formar él la suya y exponerla.

Iglesias dijo que al acordar la Comisión de Policía la prórroga que se propone en el dictamen, él presentó una enmienda al Concejo para que los propietarios de coches aumentasen el número de éstos de 650 á 700 y abonasen 200.000 pesetas al año, en vez de 150.000 que proponía la Comisión. «Mas la información abierta me ha demostrado—dijo—que ese servicio no estará bien hecho en su totalidad en tanto todos los carruajes no pertenezcan á una sola entidad. Hoy, los coches de inferior categoría, ó sea los que deben situarse en puntos donde hay poca gente que los use, en vez de estar en los sitios que se les ordena, hacen lo que se llama el *bordeo* (ir á otros lugares mejores), sufriendo el público las consecuencias de esa falta. Si los que tienen buenos puntos tuvieran también los malos, como resultarían compensados por las ganancias obtenidas en los primeros, podrían cumplir la obligación de tener en los segundos los coches que se les indicara. Opino, pues, que para que el servicio se haga bien debe concederse á quien se encargue de todo él, no fragmentariamente, y á quien, ofreciendo mayores garantías al Municipio, abone cantidad más elevada.»

Expusieron sus opiniones sobre lo mismo los Sres. Fatás, Cortinas, Senra, Lequerica, duque de Arévalo y Diez Vicario.

Por haber sostenido el citado duque, entre otras cosas, que debía darse el servicio de coches á los que hoy lo tienen y que los que crean dificultades á ese servicio son los cocheros asociados, que debían ser disueltos, Iglesias le contestó como merecía, negando cuanto acerca de éstos dijo.

El alcalde manifestó que debiendo buscar el Ayuntamiento que el servicio de carruajes se hiciera en las mejores condiciones, debía abrirse la puerta á todos los que lo solicitaran, á fin de concedérsele al que ofreciera más ventajas, si bien en igualdad de condiciones debía preferirse á los que hoy le desempeñan. A la vez afirmó que el derecho de asociación estaba consignado en la ley fundamental del Estado, y que al Ayuntamiento le correspondía respetarle y cumplirle.

La Comisión se mostró conforme con el parecer del alcalde, y suponemos que el *liberal y democrata* duque de Arévalo se haría cargo de la lección que le dió el conservador Sánchez de Toca.

Sesión del día 18 de mayo.

La abrió el alcalde á las diez de la mañana. Al darse cuenta de una comunicación de la Alcaldía proponiendo se solemnizase en la forma acostumbrada la festividad del *Corpus*, Iglesias hizo constar el voto en contra de la minoría socialista.

A un dictamen de la Comisión de Gobierno interior proponiendo la provisión de una plaza de oficial de segunda clase de Secretaria y sus resultas, presentó una enmienda el Sr. Garamendi, pidiendo una de las resultas para un empleado procedente de Consumos, á quien corresponde tanto por sentencia de los Tribunales como por acuerdos del Ayuntamiento.

Combatió la enmienda el Sr. Gascón. Verificada votación nominal, 13 concejales contra 11 rechazaron aquélla. Entre los 11 figuraron los votos de la minoría socialista.

A nombre de ésta, Iglesias pidió que constase el voto de la misma contra la última resultas, por haberse cubierto por el procedimiento del reparto entre los concejales.

Se aprobó con tres votos en contra un dictamen proponiendo que el sueldo del director de Parques y Jardines se abone en concepto de honorarios.

El Sr. Garamendi combatió un dictamen de la Comisión de Policía, en el que se propone la transmisión de derechos de arrendamiento y explotación de la casa de vacas del Parque de Madrid, fundándose para ello en que en él se habla de las malas condiciones en que está dicha casa y en que no debe autorizarse dicha transmisión mientras aquéllas no se hayan mejorado.

En el mismo sentido habló el Sr. Gascón. Los Sres. Larrea, Senra y Lequerica y nuestro correligionario Iglesias sostuvieron que lo que se proponía en el dictamen debía entenderse que era únicamente la transmisión de derecho, cosa que no podía negarse, y que lo relativo á la higiene era asunto que debía resolverse inmediatamente el alcalde ó el teniente de alcalde.

Por gran mayoría de votos se aprobó el dictamen. Se aprobaron igualmente á seguida otros muchos dictámenes de diversas Comisiones, quedando varios sobre la mesa.

Terminado el orden del día, Iglesias usó de la palabra para recordar que de los muchos peones hijos á quienes se despidió de sus plazas en pleno período electoral, había, por lo menos, 16 á quienes no se ha repuesto. «Lo menos que puede hacerse—dijo—con esos trabajadores, víctimas de una arbitrariedad y de una injusticia, es repelerlos.»

En 5 de abril me ocupé de la casa modelo que el Ayuntamiento acordó conceder á uno de los guardias lesionados con motivo del atentado de 31 de mayo. Ya dije entonces que ni aquí existía la Memoria correspondiente ni el certificado del arquitecto municipal manifestando que dicha casa reúne las condiciones debidas, que no se había entregado el título de propiedad al guardia lesionado, y que éste, por penetrar el agua en aquélla cuando llueve, se había visto precisado á desalojarla. Como, según tengo entendido, todo sigue igual, deseo que de esto se dé cuenta al alcalde (preside el Sr. De Blas) para que procure corregirlo.

Días pasados ha habido varias intoxicaciones por beber leche adulterada en los distritos de la Inclusa y de la Latina, y según he leído en los periódicos, en la Tenencia de Alcaldía del primero de estos distritos se han reunido los vendedores de leche y acordado manifestar al público su resolución de vender leche pura á 30 céntimos el medio litro. De ser cierto ese acuerdo, se confiesa la comisión de un delito, por lo que desearía saber del teniente alcalde correspondiente, que es el Sr. Paz, qué es lo que ha hecho ante esa

confesión y qué clase de vigilancia se observa con dichos establecimientos.

Y paso á otro asunto. El Sr. Gascón, si no estoy equivocado, mostró dudas de los datos que yo cité en la sesión pasada respecto á los solares adquiridos por el señor conde de Romanones en la calle de Sagasta. Para que se vea que son exactos de toda exactitud, voy á leer el informe emitido por el jefe del Negociado de Hacienda sobre el particular. (Le leyó.)

«Se habrán podido convencer los señores concejales, por lo que acabo de leer, que lo que dije es exacto; esto es, que de los tres solares adquiridos por dicho señor, ni el primero ni el segundo fueron satisfechos en las condiciones que dice el contrato, y que el tercero está aún sin abonar.»

Los Sres. Gascón, Gayo y Senra, demostrando exceso de celo, trataron de defender el proceder del conde de Romanones; pero como éste era indefendible, no hicieron más que contribuir á que nuestros compañeros Iglesias y Caballero, con sus réplicas, pusieran bien á las claras el incumplimiento del conde de Romanones en sus compromisos con el Ayuntamiento y la tolerancia para con ese personaje por parte de los anteriores alcaldes.

El Sr. De Blas prometió á nuestro amigo Iglesias poner en conocimiento del alcalde los dos asuntos primeros á que se había referido, y en el del Sr. Paz el tocante á los vendedores de leche.

Y después de designarse por sorteo un vocal para la Comisión de Ensanche, se levantó la sesión.

EN AUSTRIA

GRAN VICTORIA SOCIALISTA

El 14 del corriente se celebraron en Austria las elecciones generales, entrando por primera vez en vigor la por tanto tiempo reclamada Ley del Sufragio universal.

El Reichsrat ó Cámara austriaca—literalmente Consejo del Imperio—se compone de 516 miembros, de los cuales 233 son de nacionalidad alemana 107 checos, 24 eslavos, 19 italianos, y 5 rumanos.

De estos 516 miembros debían elegirse el día 14 sólo 439, quedando por nombrar los diputados de algunos distritos de Galicia y de Dalmacia, cuyas elecciones se verificarán dentro de poco.

Los socialistas presentaron candidatos en casi todos los distritos, yendo á la lucha con muchos bríos y abrigando grandes esperanzas, aunque—como dice la *Arbeiter Zeitung*, órgano central del Partido Socialista austriaco—no pudiendo creer nunca que su victoria alcanzaría las proporciones que ha alcanzado.

Las cifras exactas de los votos obtenidos no se conocen todavía, pues á causa de la diversidad de idiomas y de las prácticas administrativas, no se pueden saber en Austria los resultados definitivos con la rapidez con que se saben, por ejemplo, en Inglaterra y Alemania. Sin embargo, por el número de diputados elegidos, y también por los grandes personajes que han sido derrotados, puede ya verse claramente el resultado de la primera batalla electoral en que ha tomado parte la totalidad del proletariado organizado de Austria.

Entre los resultados definitivos, completamente comprobados, figura el triunfo de 58 socialistas, quedando en ballottage 113 candidatos de nuestro Partido.

Los clericales, que eran antes la inmensa mayoría, no han conseguido ahora más que 62 puestos, quedando en ballottage en 40 distritos nada más.

De las otras minorías, no hay ninguna que haya alcanzado más de 25 actas.

Por los cálculos que la situación de los candidatos en ballottage permite hacer, la minoría de nuestro Partido se compondrá definitivamente de 75 á 80 diputados, y la clerical, de un número igual aproximadamente.

De modo que de un salto, y merced á la conquista del sufragio universal por el proletariado, el Partido Socialista va á ocupar un lugar preeminente, quizás el más importante, en el Reichsrat austriaco.

Como hechos salientes de la elección, figuran: el triunfo de ocho candidatos socialistas en Viena, que han reunido, juntos, la enorme cifra de 124.508 votos contra 157.321 dados á los socialistas cristianos (clericales), que habían siempre obtenido abrumadoras mayorías; la elección del bibliotecario del Reichsrat, nuestro compañero el Dr. Renner, más conocido en el mundo de las letras por el pseudónimo *Rudolph Springer*, por el distrito de Neunkircher; el ballottage de la candidatura del Dr. Derschatta, ministro de ferrocarriles, en el distrito de Graz, y la derrota del doctor Marchet, ministro de Instrucción pública, en la ciudad de Baden, la mayoría de cuyos electores ha dado sus votos á nuestro camarada Winarsky.

La victoria de los socialistas, conforme lo reconocen todos los periódicos burgueses de Austria y de Alemania, es la característica de la gran batalla electoral del día 14 de mayo. Y no sólo por el número de candidatos que han triunfado, sino por la calidad de los contrarios que han derrotado.

Merced al esfuerzo de los socialistas, los nacionalistas checos de Bohemia quedan reducidos poco menos que á la nada; el partido agrario aparece completamente destruido; los alemanes progresistas se ven reducidos á una minoría que á duras penas llegará á contar 25 miembros, y los pangermanistas, los furibundos y reaccionarios pangermanistas, han sufrido la derrota de su *leader*, el Dr. Schönerer, del rival de éste Herr Wolff, y tienen en ballottage, con muy pocas probabilidades de éxito á Herr Stein, uno de sus mejores oradores.

El Partido Socialista, no distinguiendo de razas ni nacionalidades, irá al Reichsrat unido y compacto, obligando con ello á la burguesía austriaca á hacer también su unidad y á abandonar para siempre esos conflictos de raza que por tanto tiempo han venido turbando la ya no muy robusta salud de la política austriaca.

La victoria de nuestros camaradas de Austria es un gran triunfo para la Democracia Socialista Internacional y una nueva garantía para el mantenimiento de la paz europea, pues que el principal peligro para ésta, esto es, la burguesía prusiana con Guillermo II á su cabeza, no podrá dejar de considerar que sus supuestos aliados Rusia y Austria cuentan con una fuerte organización nacional que es completamente contraria á todo plan belicoso y á toda empresa guerrera.

En este sentido, todos los socialistas debemos mostrarnos debilmente satisfechos por la hermosa victoria obtenida por nuestros hermanos de Austria.—MARIO ANTONIO.

Berlín y mayo 1907.

LOS INDEFINIDOS

No hablemos de los indefinidos inconsistentes, es decir, de los que no saben definir su aspiración en materia política ó social, por ignorancia ó carencia de raciocinio.

De los otros, de los que lo son á sabiendas, hallamos dos clases: pertenecen á la una los que, huyendo de caer en la pasión y en la parcialidad, pretenden conservar su juicio sereno y su inteligencia libre de prejuicios, y reservándose la misión de verter y vulgarizar enseñanzas científicas y filosóficas ó ideas elevadas sobre los derechos del pueblo, dejan las luchas activas de la política ó se abstienen de afiliarse en ninguna escuela ó agrupación determinada, para dar más valor y autoridad á su labor intelectual. Y forman la otra clase aquellos que, tomando una parte muy directa en la acción política, se denominan ó clasifican á sí propios con medias tintas ó nombres ambiguos.

Los primeros son, por todos conceptos, respetables. Ellos entienden así su ministerio social, haciendo de su independencia política la condición de su imparcialidad, temerosos del contagio de las pasiones, y mientras realicen una acción educadora y aun más cuando sea la elevación política y social del pueblo trabajador el objeto principal de ella, merecen estimación y respeto. A los Zola, Dorado, Altamira, por citar algunos, se les debe no poco en este sentido, á pesar de no profesar dogma determinado ni pertenecer á ningún partido.

Pero ¿es igual caso el de los segundos? Los tiempos presentes se caracterizan por la precisión cada día más clara de las distintas aspiraciones políticas, reflejo de las necesidades á su vez y progresivamente más concretas de la vida social. Por otra parte, la acción individual va cediendo el campo á la acción colectiva á medida que se conjugan y engranan más fuertemente esas necesidades. ¿Cabe, pues, la indeterminación, la vaguedad en las ideas, ni tampoco la *preciada autonomía* de quienes intervienen de modo activo en las luchas políticas? En un solo caso: cuando no sirvan de norma y acicate móviles sinceros, y se busque por medio de actitudes acomodaticias la satisfacción de las ambiciones bastardas, propias del cacique *democrático*, que vive á expensas de la ignorancia popular.

Os hablarán, pues, esos indefinidos de los derechos del pueblo, de fraternidad, de justicia, de democracia, de libertad, de revolución, y con estas palabras y otras parecidas, mezcladas en ampulosos giros retóricos, compondrán fórmulas vanas y mentidas de redención. Se titularán á secas radicales, demócratas, revolucionarios, liberales y otros nombres genéricos, adoptando circunstancialmente á lo sumo cualquier denominación concreta, pero sin desprenderse por lo común, de la *tendencia* política encarnada, según ellos, y sus creyentes, en su persona... Huid de esos elementos, despreciados. Son los explotadores rojos del pueblo, los mercaderes de la democracia, los aventureros de todas las épocas, los descendientes directos de aquellos que en la Roma antigua se fingían más radicales que los Gracos para robarles

las simpatías de la plebe y perderles, burlándose á la vez de ésta. Son los enemigos internos de la causa popular y proletaria...

Frente á sus equívocos, á su indeterminación en el nombre y en las orientaciones, presentemos nosotros, los que luchamos por la causa de la humanidad laboriosa y doliente, la concreción y la evidencia de nuestras doctrinas y la pureza de nuestra acción colectiva. Veremos quiénes celebran el triunfo definitivo en la conciencia social.

Seamos, por otra parte, apasionados. Sí, apasionados de nuestra fe, de nuestro ideal. Saludemos respetuosamente á los espíritus superiores, á los elegidos, que se juzgan más fuertes cuanto más autónomos para trabajar en favor del pueblo, y sigamos nuestro camino unidos y disciplinados, como cuadra á la comunidad de nuestros sufrimientos y aspiraciones, y poniendo en la acción todo el fuego, toda la pasión que ha servido de motor material al progreso de la humanidad.—JAVIER PERDEL.

Sevilla y mayo 1907.

TRIUNFOS SOCIETARIOS

El patrono constructor D. Javier F. Moure, de Chantada, á quien en agosto pasado declaró huelga la Sociedad de Trabajadores, ha cedido á lo reclamado por ésta, aceptando las siguientes bases:

1.ª Entregar la herramienta á los huelguistas (que conservó en su poder) y satisfacerles los jornales de la semana anterior al paro.

2.ª Admitir todo el personal asociado.

3.ª Abonar á la Sociedad una cantidad equivalente á los jornales satisfechos á los obreros traidores, que fueron los que ocasionaron la huelga.

Hay que advertir que dicho patrono llegó á manifestar que antes que ceder se daba arrancar la barba.

La Sociedad de Trabajadores de Chantada da las más expresivas gracias á todas las organizaciones obreras que le han prestado ayuda moral y material en su huelga.

Ha terminado la huelga que sostuvo durante varias semanas la Sociedad Tipográfica de la Coruña.

Todos los patronos impresores han aceptado la clasificación del personal reclamada por la Sociedad y la tarifa de jornales.

LA EMIGRACIÓN ESPAÑOLA

La Prensa burguesa, que con frecuencia denuncia las penalidades que los emigrantes españoles experimentan en los buques que los conducen á Panamá, Chile, la Argentina y el Brasil, ha dado cuenta últimamente, no ya del trato cruel y bárbaro que se da á los obreros españoles que han tenido la desgracia de ir á trabajar al Canal de Panamá, sino también de que el representante de España (cual si estuviera subvencionado por la Compañía explotadora) tiene á aquellos desdichados compañeros totalmente desamparados.

Del citado Canal y del Brasil, donde se cometen asimismo horrores con nuestros emigrantes, hemos recibido nosotros quejas estos días, así como del trato que se les da en los buques que los transportan.

«Al llegar aquí—nos escribe un compañero que está en el Canal de Panamá—nos dieron una bazofia indecente, que casi ninguno comió.»

«Hasta los treinta días de estar trabajando, no se ve un céntimo, porque la primera quincena queda en fondo. De las demás retiran 2 pesos, hasta resarcirse del gasto del viaje. Es frecuente que al cobrar den 4 ó 6 pesos menos, siendo estéril el reclamar.»

«Como la comida es mala, malísima, son frecuentes las cuestiones. Por ese motivo hace tres días se originó una reyerta con un policía americano. Este y sus compañeros se enredaron á tiros con algunos obreros españoles, que les contestaron con piedras. Resultado de la colisión: un obrero muerto y dos contusos, y dos policías con pequeñas lesiones por consecuencia de las pedradas. Por la noche, cuando todos los obreros del cuartel estaban durmiendo, llegaron los polizontes, mandaron levantar á todos, y se llevaron á 30, muchos de ellos inocentes. El castigo impuesto á estos compañeros fué varios pesos de multa y el trabajar durante un mes en la boca del canal, el sitio peor, ganando 5 reales.»

«Por igual causa hubo en otro cuartel, el mismo día, otro encuentro entre españoles y polizontes, resultando heridos de ambas partes.»

«De las fiebras, nadie se escapa aquí, contribuyendo á ello la mala alimentación. Creo sinceramente que por esta causa el día menos pensado va á pasar algo gordo.»

EUROPA EN ÁFRICA

Léanse los siguientes despachos de Londres, uno referente á alemanes y hereros, y el otro á portugueses y negros, y díganosen si no es una sangrienta burla afirmar que los europeos llevan la civilización á Africa, y si no es cosa de ansiar que cuanto antes desaparezca un régimen social que comete tan horrendos crímenes:

Londres, 8.—Según los últimos despachos llegados de Capetown, parece que llega á su fin la insurrección de los hereros.

El enorme contingente de soldados acuartelados en la zona donde antes acamparan sus tribus, ha podido más que la rabiosa resistencia de éstas.

Poco á poco, el general Trotha, multiplicando sus campamentos y puestos fortificados, ocupó el país donde tenía su base la rebelión.

Los hereros agotaban sus municiones en diarios tiroteos, y no pudiendo aprovisionarse, perdieron las ventajas que adquirieron al principio de la lucha.

Después de una serie de combates desgraciados, sus jefes se reunieron, acordando renunciar á la campaña.

Sin embargo, como las proposiciones que les hiciera el general Trotha herían su sentimiento de independencia, acordaron expatriarse, en busca de países donde no tuvieran que sufrir el yugo germánico.

Tras larga discusión, acordaron establecerse en las riberas del lago Ngniani.

El viaje era largo y muy penoso. El clima, mortífero. Sin embargo, los desesperados hereros no vacilaron un instante.

Burlando la persecución de las columnas alemanas, lograron reunir sus núcleos en un intrincado bosque.

Quince mil hereros, hombres, mujeres y niños, despidiéronse del país que fuera su cuna y comenzaron el éxodo silenciosamente.

La primera noche transcurrió en calma. Rodaban los carrozcos sobre las malezas, y los guerreros, armados de fusiles y lanzas, exploraban los alrededores, recelosos y cautos.

Al día siguiente los exilados salieron del bosque, cruzaron un río, y después de sostener un breve combate con una columna germánica, que derrotaron, halláronse al abrigo de todo peligro inmediato.

Los soldados alemanes quedaban atrás, dueños de las tierras disputadas durante tantos meses.

Pero entonces comenzaba el verdadero calvario de los vencidos. Las comarcas que iban á atravesar son malsanas y estériles. Sólo las pueblan serpientes y leones.

Durante varios días, el lastimoso convoy se arrastró con lentitud en demanda del suspirado lago. Poco á poco se fueron agotando los víveres, y el hambre se enseñoreó de los infelices indígenas.

La ruta que seguía la caravana quedaba señalada por cadáveres de mujeres, niños y ancianos. Los hombres, más a menudo á las fatigas, resistían, cazaban, sacaban fuerzas de su desesperación para seguir adelante.

Las fiebres se declararon entre los hereros. Esqueletos temblorosos, á quienes galvanizaba el instinto de conservación, marchaban sin fuerzas para sostener las armas, impotentes para arrastrar los carrozcos, cuyas bestias de tiro murieran de sed.

Después de un mes de marcha, los últimos restos del pueblo herero llegaron á las orillas del lago Ngniani.

La esperanza iluminó los rostros cadavéricos é hizo brotar la alegría de los corazones. Los jefes ordenaron la consumación de sacrificios, para dar gracias á las divinidades, y después pasaron revista á sus gentes.

Sólo 4.000 personas de las 15.000 que abandonaron su patria, habían llegado vivas. Las 11.000 restantes quedaron en el camino rendidas entre las malezas, ofreciendo sus pobres cuerpos al sol y á las fieras.

Algunos viajeros ingleses, recién llegados á Capetown y que se encontraban cerca del lago Ngniani cuando arribaron al mismo los restos del pueblo herero, dicen que los 4.000 supervivientes del éxodo son verdaderos cadáveres animados.

Londres, 8.—Despachos de la ciudad del Cabo dan cuenta de un terrible drama desarrollado en un buque cerca de Loanda.

Desde hace tiempo, varios paquebotos transportan negros desde el Senegal á la bahía de Lobito, á fin de poblar el interior y asegurar trabajadores para las explotaciones agrícolas.

Hace pocos días, un vapor que llevaba á bordo más de 100 senegaleses, algunos pertenecientes á la belicosa tribu de los Tuaregs corrió peligro, al llegar á Loanda, de zozobrar.

Los negros, aterrados, se sublevaron, exigiendo el desembarco inmediato. La pésima alimentación que se les daba, les tenía disgustadísimo y, por dicha causa, su revuelta adquirió graves caracteres.

La tripulación tomó las armas; pero, temiendo ser destruido, fortificóse en el entrepuente. Pasado el peligro del naufragio, el capitán mandó una lancha á tierra, noticiando lo que ocurría á las autoridades portuguesas.

Estas mandaron á bordo del barco á un destacamento de soldados.

Mientras, los negros, cansados de gritar, se aglomeraban sobre la cubierta, conferenciando acerca de su situación.

De improviso, los soldados portugueses se precipitaron sobre ellos á bayonetas.

Siguió una escena terrible.

Los negros, sorprendidos, se dejaban matar sin resistencia.

Los soldados acuchillaron á cuantos quisieron y después arrojaron al mar los cadáveres.

Sobre el puente quedaron heridos gravísimamente 24 negros, que lanzaban lastimeros ayes.

Los accidentes son frecuentes, no indemnizándose á nadie. Como las máquinas pasan de 3.000 (entre las de los trenes, excavadoras y barrenadoras), las desgracias son muchas. A lo mejor un tren arroja á un obrero ó un barreno sepulta á varios.

De todo lo que os digo, es estéril reclamar al cónsul español. Pocas veces está visible, pero cuando se le ve no atiende nada de lo que se le dice.

Desde Bakkar nos escriben lo que sigue:

Para que sirva de aviso á otros emigrantes, he de advertir que en el vapor Aquitaine, de la Compañía francesa de transportes marítimos, se da trato horrible á los pasajeros de tercera, casi todos emigrantes.

La comida es tan mala, que más de una vez la hemos tenido que arrojar al mar. Por lo cual, después de gastar los pocos cuartos que traíamos, nos quedamos anémicos por falta alimentación.

La leche que dan á los niños carece de condiciones nutritivas, porque las pobres criaturitas no se pueden tener de debilidad.

El caldo de las comidas, no se puede probar. Tan malo es.

De este modo somos tratados los que nos hemos visto obligados á salir de nuestro país en busca de ocupación para nuestros brazos.

Del Brasil nos escribe un compañero lo que va á continuación:

El 28 de agosto embarcamos en Málaga en el vapor francés Aquitaine, después de haber consumido en el viaje hasta dicho puerto los escasos recursos que nos había producido la venta de nuestro misero ajuar, y desde aquel momento comenzó para todos nosotros el calvario que forzosamente recorren los emigrantes.

Los veintidós días de navegación que trajimos hasta pisar tierra americana fueron horribles, por las condiciones de alojamiento y lo pésimo de las comidas. Apenas desembarcados, nos metieron en un caserón, con los correspondientes guardias de vista para que no pudiéramos escaparnos ni recibir noticias del exterior.

Allí permanecíamos como ganado en encerradero, teniendo por lecho un trozo de estera y por alimento lo que cada cual podía costearse, hasta que venían á contrarnos ciertos agentes en nombre de los patronos, y luego nos sacaban de madrugada, poco menos que á empellones, para conducirnos á la fazenda donde se nos había destinado.

En la hacienda le espera al pobre emigrante la explotación más desenfrenada. Todo el mundo tiene que trabajar hasta reventarse desde que amaneca hasta la puesta del sol, incluso las mujeres; el emigrante que lleva hijos los tiene que abandonar forzosamente, y por la noche le está prohibido salir de casa bajo pena de multa. Verdad es que con cualquier pretexto se imponen aquí multas, para que el obrero contratado esté en deuda con el patrono y no pueda emanciparse de su yugo.

La asistencia facultativa en caso de enfermedad es ilusoria, y todo conspira para que la estancia en el Brasil sea intolerable.

Y no vale quejarse al cónsul español, porque éste dice que no tiene medios para hacer que su autoridad sea respetada.

La suprema aspiración de cuantos aquí vienen es reunir la cantidad suficiente para costearse el viaje de regreso á España, aspiración que no todos desgraciadamente pueden realizar.

Es obra de conciencia el enterar á nuestros compatriotas de las penalidades que en estos países les aguardan, y ojalá que las continuadas advertencias que de aquí les hacen los desengañados, puedan servirles de experiencia para que no caigan en las redes de los astutos agentes de emigración.

Varios obreros españoles que emigraron á Chile, embarcando en un puerto de Francia, han escrito á El Liberal, de Bilbao:

Nuestro viaje fué penosísimo. Hicimos la travesía en treinta y tantos días, con un trato pésimo, faltos de alimentación, sin expansión alguna y en malísimas condiciones de higiene.

Al llegar recibimos un desengaño mayúsculo, pues aquí no hacen falta obreros hábiles ni sin habilidad.

Somos obreros competentes, cada uno en nuestro ramo, y á pesar de que se nos había dicho que aquí se precisaban buenos operarios, hemos tenido que peregrinar de puerta en puerta demandando trabajo, pagándonos los patronos como tienen por conveniente, sin consideración á nuestro difícilísimo estado, por la escasez de edificios donde alojarnos y la subida que en sus precios han experimentado los artículos de primera necesidad.

Por todo lo que antecede resulta patentizado que si los representantes políticos de la clase patronal de nuestro país no ha-

cen nada por que dejen de ir á otras naciones los brazos que la nuestra necesita, tampoco se cuidan de que los que se van de aquí empujados por el hambre sean tratados como hombres en el camino y respetados y considerados como los demás trabajadores en los países á que acuden.

Como esto no sólo es cruel, sino ignominioso, impónese que la clase obrera organizada exija de los gobernantes que ese abandono en que tiene á los emigrantes cese, y en el caso de que perseveren en tan censurable actitud, produzca una fuerte agitación que les obligue á atender sus justísimos deseos.

Al efecto, el Comité Nacional del Partido Socialista se dirigirá al jefe del Gobierno.

LA MOVILIZACIÓN OBRERA

La Arboleda.—Se celebró un gran mitin en el frontón, verificándose, al concluir éste, la manifestación, en la que figuraron gran número de personas.

Mataró.—Con gran animación, como otros años, han tomado parte en la movilización obrera los compañeros de esta importante población. Celebraron un mitin, que se vió concurridísimo, y una función teatral, en la que no pudo tomar parte el numeroso público que acudió á ella. Entre las conclusiones aprobadas figura la de protestar contra la condena impuesta á Acevedo.

Pladadura del Valle.—Con la Sociedad Obrera de este pueblo se reunieron las de San Adrián del Valle, Saludes de Castroponce, Pozuelo del Páramo, Torre del Valle y San Román del Valle, acompañadas todas de sus respectivas banderas, para celebrar el 1.º de mayo. Se efectuó un gran mitin, hubo música y se cantaron himnos socialistas, estrechándose fuertemente con tales actos las relaciones de fraternidad que existen entre los trabajadores de dichos pueblos.

Puerto de Santa María.—Las organizaciones obreras han celebrado con una velada el 1.º de mayo, acordando en ella las peticiones á los Poderes públicos.

Estadilla.—Los obreros de este punto han tomado parte en la movilización obrera, efectuando una reunión.

Bilbao.—A las diez y media de la mañana se verificó un gran mitin en el Teatro Romea, al que asistió extraordinaria concurrencia. A las dos de la tarde se efectuó la manifestación, en la que tomaron parte muchos miles de trabajadores y figuraron 20 estandartes y dos músicas. Después de entregar las conclusiones acordadas en el mitin al gobernador, los manifestantes se dirigieron al campo á celebrar la jira.

Santander.—Abandonaron el trabajo muchísimos obreros. Se celebró mitin, al que asistió numerosa concurrencia. La jira, que debió efectuarse en el Sardinero, se malogró por consecuencia de la lluvia.

Cabarceno.—Los compañeros de este punto, á pesar de no consentirles la autoridad que celebraran manifestación, marcharon en esta forma á Obregón y concurren al mitin allí efectuado, el cual, como decimos en otro lugar, fué numeroso. Después regresaron á Cabarceno y verificaron un mitin á las tres de la tarde. Entre el público que penetró en el local y el que quedó fuera, el número de almas pasaba de 3.000.

Orense.—Contados han sido los obreros que han trabajado el 1.º de mayo. La animación que han producido los actos verificados ha sido extraordinaria. Hubo mitin al aire libre, jira y verbena, tomando parte en dichos actos más de 4.000 personas. Estuvieron representados en ellos las Sociedades de agricultores de Canedo, Rairo y Coles; las dos últimas cuentan con un total de 1.328 asociados.

Barcelona.—En unión de la Juventud Socialista, la Agrupación celebró una velada el 30 de abril, á la que concurrió crecido número de compañeros y en la que se pronunciaron discursos y se leyeron escritos alusivos á la jornada de 1.º de mayo.

Almansa.—A pesar de no ser las circunstancias muy propicias, por haber fiestas los días anteriores y posteriores al 1.º de mayo, ha alcanzado mayores proporciones que en años anteriores la manifestación obrera. Los principales actos realizados han sido: mitin, manifestación en las calles y velada. El Ayuntamiento, por petición de las organizaciones obreras, repartió entre los pobres 500 panes de á medio kilo. También acordó por unanimidad conceder á los obreros y empleados municipales la jornada de 8 horas y el salario mínimo de 3 pesetas. ¿Lo cumplirá? Ya nos lo dirá el tiempo.

Puebla de Cazalla.—Los trabajadores de este pueblo han celebrado el 1.º de mayo con una fiesta familiar.

Chantada.—No sólo se paralizó el trabajo,

sino que se cerraron los comercios el 1.º de mayo, celebrándose manifestación al aire libre, jira y mitin, tomando parte en todos estos actos mucha gente.

Deusto.—Por más que los enemigos de la causa obrera hicieron trabajos contra la manifestación de 1.º de mayo, muchos obreros abandonaron sus faenas ese día, celebrando una velada, en la que hubo mucha animación.

Rueda.—Un buen número de compañeros de este pueblo ha celebrado el 1.º de mayo, con una jira.

Turleque.—La Sociedad de Obreros agrícolas y la de Oficios varios han tomado parte en la manifestación de 1.º de mayo. Buen número de compañeros efectuaron una jira, y á su regreso á la población les salió al encuentro una gran parte del pueblo, acompañándolos hasta el Centro Obrero cantando himnos socialistas y dando vivas al 1.º de mayo. Un patrono despidió al día siguiente á un obrero por haber tomado parte en dicho acto.

Lugo.—Por iniciativa de la Agrupación Socialista, el Centro Obrero celebró el 1.º de mayo con una jira y una velada, á cuyos actos concurren muchos compañeros y buen número de compañeras.

Eibar.—Con más animación que nunca han celebrado los trabajadores de esta población el 1.º de mayo. A más de otros actos, efectuaron mitin y manifestación, á los que concurren muchísimas almas.

Benavente.—Tres actos, todos ellos muy concurridos, hubo aquí el 1.º de mayo: manifestación, con música, por la mañana; jira por la tarde, y después velada en el Centro Obrero.

Marín.—Los obreros de este pueblo han celebrado el 1.º de mayo con más entusiasmo y animación que otros años. Por la tarde verificaron un gran mitin y por la noche se congregaron en la plaza. Nadie trabajó.

Oviedo.—Lo mismo en esta capital, que en los demás puntos de Asturias, la Fiesta del Trabajo, á pesar de las malas condiciones en que viven hoy los obreros de aquella región, se ha celebrado con más fe y con más esplendor que otros años. Los talleres y obras víéronse desiertos; á las once de la mañana se efectuó un gran mitin; por la tarde hubo jira, y á la vuelta de ella se despidió la gente en el Centro Obrero.

Avilés.—La huelga fué completa. Por la mañana hubo manifestación, en la que tomaron parte los compañeros de Valliniello y dos Orfeones obreros; después se celebró el mitin, y la jira, que debía efectuarse por la tarde, se suspendió por consecuencia de la lluvia.

ACLARACIÓN

La Agrupación Socialista de San Sebastián nos ha manifestado que ella no ha aplicado el indulto de Acevedo; que lo que reclamó fué la revisión de su causa, y en tanto ésta se efectuaba, su libertad. También reclamó la libertad de los demás presos por delitos de imprenta ó de palabra. Así se conducen los buenos socialistas.

CAMINO DE LA REPÚBLICA

Tendrán que esperar un poco los que creían que se la iban á traer en seguida.

Los principales encargados de eso están ahora muy entretenidos en procurar que Solidaridad, producto hasta el día catalán, se cree en todas las regiones, para convertirse en producto nacional.

Y como para hacer eso hay que unirse con carlistas, bizcaitarraz, neos y otros elementos tan avanzados como éstos, precisa dividir el partido republicano en toda España.

Ya están anunciadas dos Asambleas de individuos de ese partido, una para este mes, de los que protestan contra Salmerón, y otra para junio, de Unión republicana.

Los federales, perturbados también por Solidaridad, han suspendido la suya, hasta ver en qué paran las diferencias entre los más ó menos unitarios.

Y los progresistas, contagiados sin duda por el espíritu de disgregación imperante, parece que tratan de proclamar la independencia de su grupo.

Cuando las diferencias republicanas lleguen al período más agudo, se clamará otra vez por la unión para traer la República, y así tejerán y destejerán los perspicuos varones á quienes hace mucho tiempo debieron, cuando menos, volver la espalda todos los que viven de un mísero salario.

¿Crean éstos que deben seguir la misma marcha, dejando de emplear toda su acción en el cuidado de sus verdaderos intereses?

Piénsenlo bien y procedan como hombres de buen sentido y de firme voluntad.

Terminada la matanza, todos los negros fueron encerrados en la bodega, los portugueses volvieron a tierra y el vapor zarpó con rumbo a la bahía de Lobito.

Sobre el mar quedaron flotando varios cuerpos ensangrentados.

La Prensa socialista en Alemania.

Unhecho que demuestra mejor que nada la fuerza real del Socialismo en Alemania, después de las últimas elecciones para el Reichstag, es seguramente la progresión notable alcanzada por toda la Prensa socialista en el plazo de tres meses.

El *Vorwärts* ha ganado 15.000 abonados (tiene en la actualidad 136.000); el *Volksfreund*, diario socialista de Carlsruhe, 2.000; la *Volksstimme*, de Chemnitz, 1.000; la batalladora *Leipziger Volkszeitung*, 6.000, elevando la cifra total de sus abonados a 45.000; el *Münchener Post*, 5.000; la *Norddeutsche Volksstimme*, de Brunnerhaven, 6.000; la *Frankfurter Volksstimme*, cerca de 4.000; la *Volksville*, de Hannover, 5.000, y la *Volkzeitung*, de Mulhuse, 3.000.

Pero, después del *Vorwärts*, el diario socialista alemán que ha tenido mayor aumento, es el *Hamburger Echo*, importante órgano de los socialistas de Hamburgo. En dichos tres meses ha tenido 9.000 abonados más, elevando su tirada a 60.000 ejemplares.

Calculase el aumento logrado por la Prensa socialista alemana desde las últimas elecciones del Reichstag a la fecha en 200.000 nuevos abonados, lo que eleva el número total de éstos al presente a un millón.

Con prensa tan poderosa, el Partido Socialista alemán puede hacer frente muy bien a la campaña de calumnias contra él emprendida y hasta quebrantar notablemente a todos sus enemigos.

*Se ha abierto ya en Bilbao por el Juzgado militar la información sobre la conducta observada por algunos civiles y forales en la huelga de los mineros de Vizcaya. Dicha información obedece a las quejas formuladas por el Comité Nacional del Partido Socialista.

Se nos solicita la inserción de las siguientes líneas:

Dos profesores laicos con gran práctica en la enseñanza e inmejorables condiciones, referencias y títulos académicos y servicios en anteriores Centros de enseñanza, se ofrecen a Centros o Sociedades, o bien se asociaran con personas que quisieran establecer un centro de enseñanza. Lista de Correos, cédula núm. 42.913.

CORRESPONDENCIAS

De Barcelona.

Los frutos de la nefasta política de bandería que se hace en Cataluña, no han tardado en recogerlos los trabajadores de esta región y muy particularmente los barceloneses. ¡Qué tremenda lección la recibida con motivo de la protesta obrera de 1.º de mayo último! El desencanto ha sido enorme.

Algunos incautos creían a pies juntillas que con la monserga Solidaridad, la Fiesta del Trabajo resultaría este año más pujante y robusta que nunca, y con efecto, llenos de indignación, con el alma henchida de odio por las falaces corrientes que bastardean los más puros ideales, hemos visto cómo la jornada del 1.º de mayo apenas si dejó sentir su hábito renovador en la industriosa ciudad de las grandes inquietudes y de las turbulencias equivocadas.

La Fiesta del Trabajo en Barcelona constituyó la demostración más palpable de lo efímeras que resultan estas luchas entre solidarios y antisolidarios, en las que las ideas son lo de menos, en que no se discute ni se persigue ningún fin determinado para la redención del pueblo, y se busca solamente la satisfacción de vanidades y el encumbramiento de unos cuantos ambiciosos.

Los socialistas, ante el triunfo solidario que constituye un obstáculo para el avance de nuestras ideas, hémonos de preguntar: ¿de los 40 hombres que Solidaridad lleva a las Cortes, podremos esperar algo para el mejoramiento de la situación del proletariado?

La labor que forzosamente han de hacer esos hombres en las Cortes será seguramente de perfecta negación para el pueblo, porque no creemos en la virtualidad de las convicciones que sustentan los carlistas, por ejemplo, a los cuales no podrán llevar la contraria de una manera ostensible sus compañeros de solidaridad, aunque radicales (!).

Y lo que decimos de los carlistas manifestamos igualmente de los otros grupos que forman parte de Solidaridad.

Y si hacer labor negativa, ofreciéndola

como obra liberadora, no es embancar al pueblo, que lo diga Lerroux, quien creyéndose amo del cotarro y maestro en lo de engañar al pueblo, se ha encontrado con un competidor terrible que le ha proporcionado disgustos a montones.

Ante unos y otros, esto es, ante solidarios y antisolidarios, que constituyen una sola plaga, los obreros conscientes no deben cruzarse de brazos, sino, firmes en las convicciones de los ideales que sustentan, trabajar por apartar de ambos campos a sus compañeros de infortunio y por atraerlos al único terreno donde pueden beneficiar sus intereses: al terreno de la lucha de clases.

La verdadera solidaridad para los explotados es la de toda su clase con el fin de luchar contra todos sus explotadores y contra los políticos que a éstos representan, llámense blancos, amarillos ó rojos.—SMINTRO.

Mayo 1907.

De Serón.

Sigue cerrado nuestro Centro, no porque hayamos cometido las faltas ó delitos que nos atribuyen, y de que os hemos dado cuenta, sino porque de la Compañía minera que nos explota es abogado el ministro de la Gobernación.

¡Parece mentira que esto baste para que se atropelle la ley y se impida a un gran número de trabajadores ejercer el derecho de asociación!

La Compañía que se enriquece a costa nuestra es soberbia como ella sola y astuta como la que más.

Vencida en la huelga que ha poco hemos sostenido, y en la que conseguimos modestas mejoras, ha emprendido una campaña de persecución contra los obreros que más se significaron en ella, a muchos de los cuales los ha puesto en la calle.

Para ahorrarnos, para tenernos sometidos é impedir alcemos la cabeza, no sólo ha hecho abogado suyo al Sr. Lacierva, sino que ha interesado en su explotación a las autoridades locales y hasta a gente de sotana.

En un punto inmediato a este pueblo denominado «La Loma» hay un curita con su correspondiente ama y sus chiquillos, que es medio contratista, y que grazna contra nosotros que es un gusto. A todas horas, para ver si nos asusta, nos está amenazando con la excomunión y con todos los horrores del infierno.

Pero tan en vano predica contra nosotros ese *páter*, como nos persiguen la Compañía y las autoridades. Estamos resueltos a vivir agrupados, a mantener nuestra Sociedad, y nada de cuanto hagan todos ellos nos obligará a desistir. Si para salir vencedores nuestra unión no bastase, confiamos en la ayuda de los compañeros de otras partes.—UN LUCHADOR.

Mayo 1907.

Ningún socialista debe estar satisfecho de sí mismo si no logra hacer algunos adeptos a sus ideas.

ECOS DE LAS ELECCIONES

En La Arboleda.—A pesar de haberse presentado muchos obreros y del dinero que han gastado en comprar votos los agentes del candidato burgués Zubiria, la candidatura socialista alcanzó 68 votos.

En Begoña.—Aun habiendo carecido de intervención en los tres colegios la candidatura de Perezagua, obtuvo en ellos 80 votos.

En Crevillente.—No obstante los numerosos chanchullos realizados por los agentes de los candidatos burgueses, reunió 30 votos la candidatura socialista.

En Deusto.—También aquí Zubiria hizo que mediase dinero para adquirir votos, y no sólo hubo compraventa de sufragios, sino que 70 votos emitidos a favor de Perezagua se le adjudicaron a aquél.

NUESTROS MUERTOS

El 14 del actual dejó de existir Regino Merodio, miembro de la Juventud Socialista de Bilbao é hijo de nuestro amigo el concejal socialista Felipe.

Lo mismo para su familia que para el Partido, Regino era una esperanza por su inteligencia y por su amor al estudio. Preparábase para ingeniero, y en todos los exámenes que hizo obtuvo nota de sobresaliente, habiendo ganado, entre sobresalientes, el premio creado por el Municipio bilbaíno para estudios gratuitos.

A su entierro, que fué civil, concurrieron más de 4.000 personas. Sobre el féretro se colocaron la bandera de la Juventud y una corona de la misma.

A Felipe Merodio y a toda su familia enviamos la expresión de nuestro profundo sentimiento.

INGRESOS EN EL PARTIDO

Ha sido admitida en el Partido Socialista la Agrupación de Gandía, poco ha constituida.

RECLAMACIONES Y HUELGAS

En Pontevedra.—La huelga en el Cuartel y en el Instituto sigue lo mismo.

También continúa igual la declarada por la Sociedad de Carpinteros y Ebanistas al maestro Moreira por andar con trabajos de zapa á favor del contratista del Cuartel.

En Astillero.—Desde el 21 de abril están en huelga los obreros que trabajaban en los talleres de la vinda de Lavin, pertenecientes todos á la Sociedad de Moldeadores de Santander.

La huelga se declaró por haber sido despedidos injustamente cuatro operarios, y el número de huelguistas asciende á 21.

En Cabarga (Santander).—Se hallan en huelga hace algunas semanas los obreros de las minas de la Compañía de San Salvador, que reclaman pequeñas mejoras.

ADVERTENCIA

Hacemos presente á los corresponsales y suscriptores que los pagos deberán hacerse en valores declarados, sobres monederos y libranzas del Giro mutuo ó de la Prensa.

En sellos de franqueo no admitiremos cantidades mayores de una peseta, recomendando que, á ser posible, sean de 10 y de 5 céntimos.

MOVIMIENTO SOCIAL

INTERIOR

Madrid.—La Sociedad de Albañiles «El Trabajo», que cuenta hoy aproximadamente 7.000 afiliados, disponía en 1.º de abril de un efectivo de 289.180,55 pesetas, teniendo además á su favor débitos que importan 41.156,91.

Esta Sociedad celebrará Junta general extraordinaria el 26 del corriente, á las nueve de la mañana, en el Teatro Barbieri, para tratar de las gestiones realizadas por la Comisión designada al efecto con el fin de adquirir un edificio ó solar para Centro Obrero.

Barcelona.—La Unión Popular, Sociedad de Obreros curtidores, deseando que se unifiquen las condiciones de trabajo de dicho ramo y de ver la manera de unir el mayor número posible de Asociaciones del citado oficio, ó lo que es lo mismo, de crear una Federación, recomienda á todas las Juntas directivas de las Sociedades de Curtidores les envíen su dirección. La correspondencia la mandarán á José García, calle de San Juan de Malta, 90 (San Martín), Barcelona.

Mieres.—La Agrupación Socialista, en virtud de una carta enviada á la misma por el concejal socialista José Magdalena, acordó retirar á éste su representación en el Municipio, si bien disculpando á dicho compañero, pues enfermo y sin trabajo más de un año, no ha podido sustraerse á los ofrecimientos de quien comercia de una manera indigna con la salud y la miseria.

Talavera de la Reina.—Se hacen trabajos para constituir en esta localidad la Agrupación Socialista.

Obregón.—Con una velada teatral, que estuvo á cargo del grupo Artístico de Cabárceno, ha celebrado la Agrupación Socialista el tercer aniversario de su fundación.

El compañero Gabriel, de Cabárceno, dirigió la palabra al auditorio y el Orfeón Socialista amenizó el acto.

La concurrencia fué numerosa, viéndose entre ella bastantes compañeras.

San Salvador del Valle.—De La Arboleda, Bilbao, Baracaldo y otros pueblos se ha realizado una excursión socialista á aquel pueblo, en el que se celebró un gran mitin, en el que tomaron parte compañeros de las citadas poblaciones.

Bilbao.—La Sociedad de Cerrajeros ha celebrado con un mitin de propaganda socialista el VII aniversario del natalicio de su Sociedad.

Puebla de Cazalla.—La Agrupación Socialista ha aprobado las cuentas del primer trimestre, la gestión del Comité y el movimiento de afiliados.

EXTERIOR

ITALIA.—Por diversas causas hay actualmente en Parma 30.000 huelguistas.

ALEMANIA.—Por no querer acceder á modestas mejoras reclamadas por algunos obreros del ramo de construcción, los patronos del mismo han declarado el *lock-out*, que comprende á 120.000 trabajadores.

REUNIONES

Centro de Sociedades Obreras.

El sábado próximo, á las nueve de la noche, en el salón grande de dicho Centro, explicará una conferencia sobre asuntos diversos el compañero Pable Iglesias.

Grupo Femenino Socialista.

Este Grupo celebrará junta general ordinaria el domingo, 26 del que rige, á las cuatro de la tarde, en el salón pequeño del Centro Obrero, para tratar asuntos de interés.

Se ruega la puntual asistencia.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Pampliega.—C. M.—Idem 2: 0,75 de una mano del núm. 1103 y 1,25 indicado en otro lugar.

Vigo.—J. M.—Idem 1,95 de 6 «Ley de Accidentes» y 2 «Sufragio».

Montilla.—F. P.—Idem 10: 8 paquetes 1102 y 2 suscripción mayo.

San Adrián del Valle.—A. S.—Idem 5,20: 1 paquete 1090, 2 suscripción mayo y 2,20 de 30 «El repatriado», 5 «Ganarás el pan...», 5 «El pobre Pepino», 5 «Aventuras», 5 «Juan Soldado» y 5 «Caridad».

Sabadell.—J. P. y P.—Idem 4 paquetes 1103.

Mora.—E. de G.—Idem 5 paquetes 1044.

Olula de Castro.—A. N. C.—Idem 2: 1 de A. N. diciembre 1906 y 1 de M. E. julio 1907.

Medina del Campo.—A. S.—Idem 11: 10 paquetes 1002 y 1 de F. P. julio.

Cáceres.—G. V.—Idem 4,50: 3,50 paquetes 1106 y 1 de 1 «Manual», 1 «Ley Municipal», 1 «Reuniones» y 1 «Observaciones» y debe 0,10.

Villacarrillo.—F. H. de B.—Idem 7: 4 suscripción noviembre 1907 y 3 de 1 «Manual», 1 «Observaciones», 1 «Biografía», 1 «Historia», 1 «Democracia» y 1 «Las Sociedades».

Villalpalda.—C. F.—Idem 8: 4 de suscripción y 4 de la de J. G. G. febrero 1908.

Teba.—A. H.—Idem 6,05: 1,95 Stuttgart, 0,90 de 3 «La máquina en contra del obrero» y 3 «La máquina á favor de la Humanidad», 2 de A. H. y 1,20 de J. S. suscripción julio.

Dos Caminos.—S. H.—Idem 15 paquetes 1045 y debe 0,25.

Tetuán de Chamartín.—A. S.—Idem 13,50: 12,50 paquetes 1101 y 1 suscripción marzo.

Villanueva de Campeán.—F. C.—Idem 1,20: 0,15 de 1 «La máquina en contra del obrero» y 3 «La máquina á favor de la Humanidad», 0,05 Stuttgart y 1 de A. P. junio.

Villanueva.—A. S.—Idem 15 paquetes 1112.

Palencia.—A. S.—Idem 24, que con 0,20 á su favor, suman 24,20: 13,50 paquetes 1103, 8 para C. N., 2,25 Stuttgart y á su favor 0,45.

Valencia.—S. G.—Idem 40, que con 2,45 á su favor y 5,05 abonadas á F. M. Andreu, suman 47,50: 24 paquetes 1099, 1 de M. S., 1 de S. G., 2 de T. G. U., 1 de F. S., 4 de la A. S., 1 de V. B., 1 de J. C., 1 de J. T. y 1 de A. L. suscripción marzo 1907 y 10,50 para lo indicado en otro lugar.

Villamarchante.—S. C.—Idem 1 marzo.

Gandía.—J. M.—Idem 4 diciembre 1907.

Segovia.—A. S.—Idem 22,70 paquetes 1100.

Valderas.—A. G.—Idem 13 paquetes 1077.

La Carolina.—S. de P.—Idem 2 junio.

Sabadell.—J. P. y P.—Idem 1,80 de 12 «Programa».

Carballada de Valdeorras.—P. T.—Idem 2 octubre.

Ohanes.—F. H.—Idem 1 agosto.

Linares.—I. C.—Idem 3,95: 2,65 de 1 «Ley Sufragio», 1 «Observaciones», 6 «Ley Accidentes», 1 «Mitin», 1 «Manifiesto» y 1,30 Stuttgart.

Pasajes.—S. M.—Idem 10 paquetes 1101.

Vigo.—A. S.—Idem 33,35 de 1.000 ejemplares del número de 1.º de mayo de 1906.

Alicante.—M. V.—Idem 5,50, que con 0,80 á su favor, suman 6,30 paquetes 1092 y 40 ejemplares 1093.

Pontevedra.—A. S.—Idem 10 paquetes 1103.

Orense.—A. S.—Idem 5 paquetes 1078 y uno 1079.

San Julián de Musques.—J. M. G.—Idem 18,75 paquetes 1105.

Tortosa.—V. P.—Idem 26: 20 paquetes 1103 y 6 para C. N.

Nijar.—J. F. E.—Idem 5 paquetes 1115.

Vigo.—SOLIDARIDAD.—Dad por recibidas 2 pesetas de F. A., de ésta.

Bilbao.—LUCHA.—Idem 3,15 de F. P. D., de Sevilla, y 5 de J. M., de Buenos Aires.

Oviedo.—AURORA.—Idem 1 de J. P. D., de Sevilla.

Palma de Mallorca.—OBRERO BALEAR.—Idem 1 de idem id.

Alicante.—MUNDO OBRERO.—Idem 1,25 de C. B., de Pampliega, y 5,50 de S. G., de Valencia.

Importan paquetes y suscripciones..... 302,35

Idem folletos..... 10,85

ACCIDENTES DEL TRABAJO

Por nuestro correligionario Felipe Carretero acaba de ser editada una nueva edición completa de lo legislado hasta el día de la Ley de Accidentes del trabajo, comentada y anotada con sentencias de Juzgados, Audiencias y Tribunal Supremo, incluyendo las disposiciones legales adicionales y aclaratorias publicadas hasta el día.

Este libro debe ser adquirido por todos los trabajadores, pues les es de imprescindible necesidad, dada la frecuencia con que son de lamentar accidentes en los trabajos.

Precio de cada uno: una peseta. De 10 ejemplares en adelante, se hace el descuento de 20 por 100.

Diríjense los pedidos, acompañados del importe, á Felipe Carretero, Hurtado de Améaga, 11, librería, Bilbao.